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政协常委何思模教授受邀作客东莞报业全媒体“两会会客厅”

 无论是上月胜利闭幕的东莞市第十四次党代会，还是正在胜利召开的东莞市“两会”，都提出了实施企业规模与效
益“倍增计划”“打造智能制造新高地”等新一轮战略布局，以此推动“东莞制造”在更高起点上实现更高水平发展
。

 在振奋人心的营商环境下，东莞企业家如何看待市委市政府提出的经济发展思路？政府、企业和行业协会又将如何
推动落实？1月9日，东莞报业全媒体“两会会客厅”邀请了参会的知名企业家和行业协会领头人，积极为东莞经济发
展建言献策。

 话题一：从新旧动能转换的角度，该如何看待当前东莞经济的表现？各位企业家眼中的“企业倍增计划”和“打造
智能制造新高地”，又有何内涵和现实意义？
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 市政协常委、易事特集团股份有限公司董事长何思模教授：对于市委、市政府提出“倍增计划”“打造智能制造高
地”等战略部署，我作为企业家非常受鼓舞。其实从中央到地方，近年来我们都能明显感受到对实体经济扶持和支持
。没有实业，谈什么都是空的，这个观念，我认为一定要深入进去。“倍增计划”这些新的发展思路，其实都是回归
到了关注经济最重要的单元，也就是一个个企业身上，再加上智能制造，也为企业发展指明了方向和道路。

 对企业自身来说，易事特也提出了一个比较高的倍增计划目标。之所以有着底气，是因为目前东莞十分重视智能制
造和新能源的发展，这也是未来经济的重要增长点。例如光伏发电，如果东莞所有合适的企业、家庭中，包括一些山
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坡滩涂都能够建设光伏电站，这对降低用电成本、拉动东莞经济发展是非常好的。东莞目前正在积极鼓励企业参与新
能源建设，包括新能源车、充电桩等，加上智慧城市、电子信息、机器换人、智能制造这些领域，东莞企业都在积极
参与、布局，未来的发展后劲将是惊人的。

 综上来看，东莞的智能制造从全国角度来看是走在前面的，这一点毋庸置疑，但是还有美中不足的地方，比如人才
方面的不足。要发展智能制造，第一个拼的是城市总体的经济实力，第二个应该就是靠人才队伍了，第三个是从上到
下的发展共识。应该说第三点东莞做得比较好，上到政府，下到企业家对智能制造都有基本的共识。

 话题二：当前，东莞以先进制造业、高新技术产业等为代表的行业发展迅速。这类企业该怎么去提质增效，形成更
大规模新兴产业集群？如何进一步激发其活力，让新动能挑起经济发展的大梁？

 市政协常委、易事特集团股份有限公司董事长何思模教授：落实到东莞怎么办的层面，我认为要有一种良好的社会
氛围，除了企业自身的推动以外，还得有政府的拉动、整个社会的鼓动，这是非常重要的。其中最重要的一点，我认
为就是要真正从上到下帮助企业减负，给实体经济松绑，提高企业家的积极性和信心。譬如，对企业的一些投资，比
如建厂房、建研发中心大楼，不要像搞房地产开发那样收取高额的税收，而是要大力鼓励民营企业对创新和扩产的投
资。诸如此类，即便是国家法定的税收暂时不能有更多减免，但在一些地方性的杂费上面，东莞能否进一步减免？

 针对高新技术产业，要激发活力，税费减免是一方面，更重要的还在于解决企业发展的关键障碍，比如人才落地障
碍。东莞虽然已经出台了大量扶持引进人才的政策措施，但在高端人才引进上，政策还要进一步落实到位，这些方面
上海、深圳等城市就做得比较好。比如，东莞能不能对高端人才进行所得税减免？

 另外，我也说一个比较具体的问题。这次两会上我联合其他10位委员提了一个提案，建议东莞采用磁悬浮制式加快
建设“深圳13号线东莞境内延伸线”。之所以提这个，就是为了让东莞快速与深圳、广州、香港对接，打造东莞形成
珠三角“最快捷城市”，包括交通快捷、行政办事效率快捷和人才引进快捷。现在各大城市的轨道交通都在快速提升
，如果我们能在磁悬浮等新型轨道交通上快速投入建设，对本土重大装备发展和交通状况的改善都很有好处。

 其他嘉宾的精彩发言
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 市政协委员、东莞市凯格精密机械有限公司董事长 邱国良：

 “东莞要在高新技术产业，在智能制造领域抢占先机，就要有出奇制胜的打法。比如说，如今企业最为头疼的侵权
保护领域，东莞能不能打造出一张“全国知识产权保护力度最大的城市”名片出来。东莞能不能在知识产权和诚信度
方面做到中国的表率，这张名片，比任何招商引资宣传都有效果，这才是面向未来真正的筑巢引凤。把知识产权保护
和诚信体系的建设放到非常重要的高度，这对东莞未来10年、20年都有着至关重要的意义。”
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 市政协委员、广东智谷联创投资管理有限公司董事长 项子涵：

 “对于从事传统产业的广大中小莞企来说，大多存在着技术积累不足、产品质量不高、销售渠道不畅、经营成本高
等突出问题。怎么破解？其实可以从产业链出发，通过公共平台、机构来解决行业共性问题。譬如，对一些重点产业
集群，比如服装、模具、食品等，可以以政府牵引、行业龙头企业发起、第三方专业机构运营的模式，构建行业产业
链创新服务中心。这个中心，主要围绕该产业的人才培养、研发、原材料集中采购等，涉足成果落地(生产)、运输服
务、营销服务等全链条服务对接，实现抱团降低研发成本、人才培养成本、采购成本等等。”
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 市政协委员、市外商投资企业协会会长 任重诚：

 “东莞土地资源逐渐紧缺，工业用地越来越少，在土地供给政策方面，我觉得可以参考学习香港的工业用地改造模
式。现在东莞公对公的“三旧”改造有一个很大的障碍，那就是要达到5万平方米才可以改，这个门槛太高了，应该
稍微降低一下，比如可以改到1万或者是2万平方米就可以申请“三旧”改造。许多新投入的企业可能用不了那么大的
地方，也没有实力对大面积的项目实施改造，因此在这方面东莞政府应该好好规划布局一下，不然会形成大片的工业
用地不够，小的项目又进不了的尴尬局面，这样对招商引资和企业扩产很不利。”
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 市政协委员、市纺织服装行业协会会长 姚伟麟：

 “政府部门和行业协会等公共机构应该形成良性互动。具体来说，对重点和做实事的行业协会要加大支持，特别是
在行业准入、行业调研、行业标准制定、行业自律、行业预警、行业管理等方面，要加快向合资格的行业协会进行职
能授权转移。也就是说，专业的事情交给专业的人去处理。为了解决行业共性的难题，政府也可以设立诸如产业发展
基金等，每年在重点产业和未来趋势产业中，设立若干个重大课题，通过委托行业协会组织招投标，来确定实施单位
。目的就是为了解决产业发展的重大问题、关键障碍，增强产业发展后劲。”
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